

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia... conviene que los católicos... pongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»

LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina: 180 Varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3181 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 28 DE DICIEMBRE DE 1929

Número 3325

La moda y el pudor

Reflexiones a nombre de la modestia cristiana por G. Goñi, S. J.

Los límites de la decencia

Nadie duda de que ciertas maneras de vestir descaradas y provocativas constituyen una ofensa a Dios, ofensa que en muchas ocasiones reviste la gravedad del escándalo.

Pero preguntará alguna ¿hasta dónde se puede ir en este arte antiestético de recortar escotes, mangas y faldas sin incurrir en ofensa de Dios?

La pregunta tiene todos los visos de una componenda con la moda.

No se quiere romper con ella, pero tampoco se pretende ir demasiado lejos.

Ciertamente, no es esta la mejor disposición para salir airosa del peligro.

Contestar directamente a la pregunta antes propuesta es poco menos que imposible.

El decoro, la modestia... no se miden solamente por centímetros y pulgadas.

Lo que es lícito en un sitio, no lo será quizás en otro; y lo que es lícito en una ocasión, no lo será quizás en otra.

No es difícil, por ejemplo caer en la cuenta (no todas, por desgracias caen en ella) de que un vestido de salón y que no desdiga en reuniones mundanas sería inadmisibles en medio de la calle, o lo que es peor, en la casa de Dios.

Lo que pretendemos en estas breves líneas no es enseñar a las señoras cuanto pueden acercarse al principio sin caer en él, es decir hasta qué punto pueden exponerse a pecar gravemente sino inducir las a apartarse, cuanto sea posible aun de pecados leves contra la virtud.

Dirán algunos que; una vez establecidas ciertas costumbres, dejan ya de ser escandalosas: lo cual, aunque tienen su grano de verdad, no es del todo cierto.

La moda es sumamente voluble y cambia con rapidez y antes que una moda deje de ser provocadora y escandalosa a fuerza de costumbre, ya se introduce otra, quizás peor.

El clima puede tener algún influjo en el estilo de las modas.

Pero así como a nadie se le ocurre enfardelarse como un esquimal en tiempo frío, tampoco hay razón para aparecer en tiempo de calor con el traje de las negras africanas.

Hay personas que en materia de indumentaria, rechazan toda sugestión de parte de sus mayores o de los confesores o predicadores.

Y esas mismas personas no tendrían la menor dificultad en ser viles esclavas de modistas y modistos, que viven mediante la explotación de los vicios y de las pasiones más bajas. Otras dicen: «Nunca pensé en semejantes males.»

Pues ahora que caen en la cuenta del daño que hacías a otros y a ti misma, aplica el conveniente remedio.

Los padres y madres de familia tienen la obligación de indicar a sus hijas el deber de vestir según las leyes del pudor y de la modestia.

No es pequeña la responsabilidad de los que, no solamente no las aconsejan debidamente, sino que aun las empujan por el camino de licencia desenfrenada con fútiles pretextos.

Heredia

El miércoles de la semana pasada descansó en el regazo del Eterno la señora doña Evarista Benavides de Salas, madre muy querida de nuestro amigo don Cirilo Benavides a una edad bastante avanzada, habiendo sufrido la pérdida de la vista por más de seis años.

Su hijo don Cirilo tuvo para ser adorable que la naturaleza llamó madre, los más solícitos cuidados hasta el último momento de su existencia. Los funerales fueron excelentes y se recibieron varias coronas y su entierro muy concurrido.

Para tal madre tal hijo.

Damos nuestro sincero pésame al amigo Benavides y estamos en su dolor.

FAÑEZ

Diciembre de 1929.

timos nos llevará al mausoleo en donde reposan sus mortales restos y depositar una corona de una rama de olivo que significa perenne cariño, adornada de flores y de la fragante magnolia entrelazada con azucenas que simbolizan las flores del recuerdo de mis hijos, que en su sentimiento la acompañan en el más allá de este mundo, que al final de todo, no da más que sufrimientos, que son la realidad de las cosas.

Mientras tanto sufrimos con su muerte, acompañada de oraciones, como tributo a Dios por su alma generosa de buena madre e hija, estamos con el silencio sombrío del dolor, como dijo el poeta: al piano de la casa no se le arranca ni una sentida plegaria, porque está mudo, sin movimiento y su cordaje despedazado; como si quisiera verter lágrimas por el intenso pesar que nos embarga; y nuestra pluma que se resiste a escribir más, le ponemos un negro crespón, por la pérdida irreparable de la querida hermana política.

Alberto Quesada L.

Heredia, 27 Dic. de 1929.

Sociales

Ha regresado al país el señor Secretario de Hacienda Lic. don Juan Rafael Arias. Presentámonle atento saludo.

Anoche le fue obsequiada una serenata por un grupo numeroso de amigos,

EL PERIODICO

Los periodistas son la comida del loro: «Aquello del cuento».

Aquello que por razón de economía es lo primero que se suprime.

Que un establecimiento no vende como anteriormente, fuera avisos y periódicos.

Que subieron el alquiler de la casa, fuera periódicos.

Que la situación... fuera periódicos.

Que se gasta mucho en la «botica» y es preciso pensar en la economía, fuera periódicos.

Y a la vez que esto, sucede otra cosa.

¿Pues qué sucede?

Sucede que en los casos en que el suscriptor no puede pagar todas sus cuentas, al recibo del periódico es destinado a no ser recogido.

Es el que paga generalmente los vidrios rotos.

Pero en cambio, se bautiza el hijo de don fulano... ahí está el periódico.

Que si se comete una injusticia con zutano... ahí está el periódico.

Que si don zutano esto o aquello, y quiere que todo el mundo lo sepa, ahí está el periódico.

Que se casa el señorito Juan con la señorita Juana, ahí está el periódico.

Que el poeta quiere publicar sus versos malos, ahí está el periódico.

Que si la familia tal va o viene, ahí está el periódico para informar al público.

Que si quieren ganar indulgencia con escapulario ajeno, ahí está el periódico.

Y el periódico, luego, para tanto fruto que suele haber en todas partes no sirve para nada... ni se le da las gracias por sus benevolencias, ni menos se le pagan sus informaciones, y de «ñapa» muchos suscritores patriotas y altruistas no pagan ni la suscripción.

¡Quién quisiera ser el periódico!

Nota de duelo

La familia Castro Meléndez pasa por una gran pena. Hacía solamente unos pocos días que había regresado del Salvador don Ricardo Castro Meléndez, cuando pasa por la pena de venir a ver morir a su hijo. La noticia de la muerte del joven Castro Castro llenó de pena a nuestra sociedad. Los funerales se hicieron el jueves por la tarde en el Carmen y luego siguió un enorme desfile hasta el Cementerio.

A la estimable viuda Sra. Chavarría de Castro, a sus tiernos hijos y a don Ricardo Castro Meléndez, presentamos nuestro pésame.

Mantillones lana buena clase, y clase barata. Mantillones para galápago. Mantillones nacionales.

Tienda Benavides.

Del Exterior

Un galardón español para un historiador chileno

Santiago de Chile.—Recientemente le fué otorgada la Cruz de Alfonso XII al historiador chileno don José Toribio Medina. Los periódicos se han ocupado extensamente de este asunto, haciendo resaltar que está altísimo distinción recae por primera vez en un suramericano.

Hablando de la obra del señor Medina dicen que su biblioteca, una de las más importantes de América, posee más de diez mil volúmenes y más de nueve mil manuscritos conseguidos en las bibliotecas de todos los países.

Las obras del señor Medina no sólo se refieren a Chile, sino que abarcan toda la historia de la Conquista y Colonización españolas. Sus libros pasan de 30 000. Es miembro de la Real Academia de la Lengua y de la Historia españolas, de la Real Academia de Sevilla de Buenas Letras y otras más hispanoamericanas.

En la celebración de sus días de oro el ilustre historiador chileno dijo: «He trabajado mucho y me he cansado poco.»

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.

Heredia. Tienda Benavides.

Personales

Muy enfermo se encuentra desde hace días don Pedro Prado.

—Don Chito Barrantes, muy conocido comerciante del Mercado de esta ciudad, sigue mejor de la fractura que experimentó en una pierna.

—Estuvo en esta ciudad el Sr. Cura de San Isidro de Heredia.

En la muerte de mi hermana política Juana Morales v. de Calvo

Así debería ser: la ley universal inexorable del destino se cumplió en mi querida hermana política con su muerte después de una larga dolencia, agrabada a última hora con la terrible uremia. El sentimiento y el dolor inseparables compañeras de la humanidad llegó a su turno; ese deudo es una hermana, de las buenas condiciones de alma y de corazón como ella, ha hecho una honda herida en mi ser; porque la

sangre generosa que movía el cistolo y diástolo de su corazón, por familia, es la misma que corre en mis hijos, a los cuales ella quiso con preilección amorosa; ese cariño; con dolor lo perdimos, porque sus labios rígidos por faltarles la vida, nunca volverán a moverse para decir, «os quiero tanto, vuestro dolor es mío también»!

No tuve tiempo para ir a la capital a darle mi último adiós, mas, el pesar que se

El niño que reza La tiara del Papa

De todos los espectáculos que puede ofrecer el género humano, ¿hay alguno más conmovedor, más suave y atractivo, que el de un niño que reza? Su madre le ha puesto de rodillas sobre su camita, le ha hecho juntar sus manecitas y le enseña a pronunciar, una a una, las palabras de una breve oración: ésta será por ejemplo, si es muy pequeño, la exclamación ingenua: Jesús, José y María, os doy el corazón y el alma mía! O si es mayorcito, el sublime Padre Nuestro y Ave María.

Por la mañana, el niño levanta su carita al cielo azul, cuya pureza se refleja en el cristal inmaculado de sus ojos, y por la noche, a la velada luz de la lámpara, en la alcoba templada y tranquila, parece que un Ángel asiste, oculto entre sombras, a la deliciosa escena, para dar testimonio en el Paraíso de este adorable acto de fe.

COPPE

La tiara del Vicario de Cristo es una joya que, aparte de su significación emblemática, constituye una joya de inmenso valor material.

Sobre la armazón o esqueleto, forrado de seda, ostenta tres coronas de oro, cada uno de cuyos círculos lleva incrustados verdaderos tesoros de rara perdrería.

La primera corona tiene dieciséis rubíes, tres formidables esmeraldas, un aguamarina y un zafiro.

La segunda ostenta diez esmeraldas, ocho rubíes, dos aguamarinas y tres zafiros.

Y la tercera, diecinueve gigantes rubíes y multitud de zafiros, aguamarinas, crisólitas y granates, además de los hilos de perlas que lleva a cada una de las tres coronas y que ensartan noventa perlas cada hilera.

En el remate de tan inapreciable joya figura una cruz hecha con once soberbios brillantes de singular limpidez y tamaño.

El cráneo del primer fusilado en México

Ciudad de México, diciembre 12. — El primer fusilamiento registrado en la ciudad de México se ejecutó el año de 1743, según acaba de revelarse por un cráneo que durante luengos años permaneció guardado en los archivos del antiguo Palacio Municipal y el cual ha sido descubierto por uno de los empleados encargados de dicho archivo.

En el hueso frontal de la calavera descubierta se lee la siguiente inscripción, rayada con un buril: «Cráneo de la primera persona ejecutada en fusilamiento 1743.»

El nombre del ajusticiado así como las causas del fusilamiento se desconocen hasta estos momentos; pero ya se iniciaron las correspondientes búsquedas en los archivos para obtener completos detalles sobre el particular.

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación.

Heredia. Tienda Benavides.

Alemania

El Poder y misterios de los Jesuitas. — Así se titula un libro que acaba de publicarse en Berlín, por la casa editorial Grethlein y Compañía; y se anuncia que se están preparando ediciones en cinco lenguas. La edición alemana tiene seiscientos páginas. En él trata de exponer el autor, Rene Fulop Miller, la parte que ha tenido la Compañía de Jesús en el desarrollo intelectual de los últimos siglos, y su influjo en filosofía, jurisprudencia, literatura arquitectura y aun en el teatro.

Lo más notable de esta obra, es su origen. En su libro sobre «El Espíritu y Aspecto del Bolcheviquismo», hacía el autor alusiones injuriosas a la Compañía de Jesús, por lo que fué atacado en la prensa. Dióse entonces a estudiar a fondo, cuanto le era posible, la Compañía de Jesús, y escribió, como fruto de esos estudios, según dice la prensa, «uno de los más brillantes tributos jamás prestados por un autor no católico a la Compañía de Jesús».

Desconocemos el libro. No sabemos si en él se le han escapado al autor descendiente de padre cismático y madre protestante, que personalmente no parece creyente, alguna de esas apreciaciones más en armonía con sus prejuicios que con la realidad.

CANTINA

— LA NUEVA ITALIA —

300 vs. al N. de «La Proveedora (Paso de la Vaca)

Recibió un gran surtido de VINOS ITALIANOS CHIANTI, BERTOLLI ESPECIALIDADES EN

CONSERVAS Y ACEITE

Se atiende a domicilio

— Teléfono No. 2303 —

Propietario QUERUBINO SEVERINO

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.

Heredia. Tienda Benavides

Un atentado contra Calles

El sanguinario ex-Presidente de México, Plutarco Elías Calles, ha sido víctima de un atentado, en el que participaron más de cincuenta personas.

Así lo ha comunicado el cable, sin comentarios. Y había razón: el comentario más significativo es el hecho ineludible de que Calles se ha hecho digno de la muerte con sus execrables crímenes. Cierta es también que Plutarco no es más que un instrumento, si se quiere de la justicia divina, y que su nefasta aureola le hace a uno exclamar: «¿Será realmente humana?» Ciertamente, así mismo, que lo mejor sería, lograr la conversión de Calles. Sería, en verdad, satisfactorio para los católicos, el arrepentimiento del tirano y que lo contásemos en las filas de los nuestros.

Pero es el caso especial de que no todas las personas a quienes el verdugo agredió son cristianos. Muchas de esas personas que han perdido un hermano, un padre, o un hijo, lloraron con lágrimas de fuego el ultraje, que se les ha inferido y sólo esperarán la hora de la venganza.

Se calculan en cien mil las víctimas de su régimen, sin contar los desterrados, y en cien mil, cuántos no aguardarán la hora de Hamlet?

Sólo Dios puede salvar a Calles.

EMMANUEL THOMPSON

El solterón que se casó con su criada

Un solterón de Francfort tenía a su servicio una joven, más bien guapa que fea, la cual le dijo cierto día:

—Deseo, señor, que me prestéis diez marcos a cuenta de mi salario. He soñado esta noche que el número 11.144 ha de ganar en el premio mayor de la lotería del Estado, y deseo tomar dicho número.

Nuestro hombre le dió los marcos solicitados. A los pocos días se verificó el sorteo, y con gran sorpresa vió el solterón que en realidad su criada había sacado el premio de..... 500.000 marcos.

De vuelta a su casa, y convencido de que la muchacha ignoraba lo del premio en cuestión, hizo a la joven proposiciones de matrimonio, que ésta aceptó sin vacilar.

Celebróse en toda regla la ceremonia nupcial, y al día siguiente el afortunado esposo dijo a su cónyugue:

—Vamos a ver, hijita mía, ¿dónde tienes el billete de la lotería que te costó diez marcos?

—¿Qué billete? ¡Ah, ya caigo! No lo compré. Al ir a la administración vi en un escaparate unos zapatos tan preciosos que no vacilé en adquirirlos en vez del billete.

¿Puede figurarse el lector qué cara pondría el recién casado!

Suscribase a este diario

China

Desde 1923 han sido martirizados 22 sacerdotes, ocho de ellos en este mismo año; tres pasionistas norteamericanos, un misionero irlandés, un franciscano belga, y últimamente el Vicario Apostólico de Ichang y dos misioneros; estos tres eran también franciscanos belgas.

Propiedad en venta

Se desea vender una propiedad a 350 varas al S. de EL COMETA y comprar una máquina para perforar de segunda mano, en buen estado.

Para informes al apartado 325 o en la oficina de este periódico.

El mejor surtido de tarjetas de felicitación para

🌀 AÑO NUEVO 🌀

Las más grandes novedades en adornos de

🌀 CARNAVAL 🌀

Lo encontrará a los mejores precios en la

LIBRERIA ALSINA (Sauter, Arias & Co.)

Apartado 249 SAN JOSE Teléfono 2036

MAGNESURICO

PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO

Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesia con fermentos digestivos naturales.

Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS Unicos distribuidores

BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

HOY que sólo se leen periódicos, ¿no cree Ud. de suma importancia apoyar al periódico católico, de amena e interesante lectura?

Religión y Patria

es la revista de la intelectualidad católica y que, conforme a su programa trata de todo lo concerniente a la Iglesia y a Costa Rica.

Le pedimos a Ud. su valioso concurso en esta tarea que nos hemos impuesto un grupo de jóvenes esperanzados de que se comprendan nuestros ideales y la revista merezca su aprobación.

Suscribase Ud. a

🌀 Religión y Patria 🌀

y con ello hará una buena obra y alentará nuestros entusiasmos

Cure sus riñones

Las PILDORAS UNIVERSALES del Dr. HEADLONG,

Es el único específico recomendado por los médicos, como medicina de patente que cura los riñones

Agentes: GRILLO HERMANOS

Noticias del Exterior

Paraguay
Tuvo gran éxito la Semana Social celebrada por la Federación de la Juventud Católica Paraguaya. Además del Prelado asistió el Presidente de la República.

Venezuela
La prensa de Puerto España (Trinidad) nos comunica el sensible destierro de Mons. Salvador Montes de Oca, Obispo de Valencia. Se le arrestó en su viaje de Caracas a Valencia, y fue embarcado para Puerto España. Unos días antes publicó una hermosa Pastoral sobre el Matrimonio y Divorcio, exponiendo la doctrina católica.

Perú
El Sr. Arzobispo de Lima publicó una Advertencia Pastoral, condenando las conferencias del doctor Juan A. Mackay, uno de los jefes del protestantismo sudamericano. Las enseñanzas del doctor Mackay concuerdan con las del jefe de toda la campaña protestante, doctor Inman. Este aconseja a los hispanoamericanos establecer un «evangelismo laico», que predique «un Cristo ajeno a las polémicas entre los católicos y protestantes». Los misioneros protestantes van enseñando las orejas... y la cola serpentina.

Vaticano
La Academia Poliglota conmemoró el Jubileo Sacerdotal de Pío XI, con una velada en presencia del Sumo Pontífice. Se pronunciaron discursos en treinta lenguas.

México
Se ha celebrado en Puebla un Sínodo Diocesano. Las ceremonias religiosas revistieron gran solemnidad, y particularmente la entronización del S. Corazón de Jesús en la Catedral, como Patrón de Puebla. Asistieron millares de feles.

Argentina
El 8 de diciembre se inauguró en el célebre Santuario de Nuestra Señora de Luján el año jubilar, para conmemorar el III Centenario.

España
La clausura del Congreso Misional en el Palacio de las Misiones de la Exposición Internacional de Barcelona, resultó conmovedora. Asistieron los Reyes, el Cardenal de Tarragona y otros Prelados, entre ellos el de Huejutla (México). A la Misa solemne en el Stadium, asistieron también los Reyes e Infantes, y más de sesenta mil personas.

Santoral

Sábado 28.—Los Santos Inocentes, degollados por Herodes. *Fiesta de los Niños.*

LOS SANTOS INOCENTES, MARTIRES

Habiendo llegado a noticia de Herodes el nacimiento del Mesías, Rey de los reyes, por los magos de Oriente, que guiados de una milagrosa estrella se presentaron en Jerusalén, les encargó que fuesen a Belén, donde, según las profecías, debía nacer, y que, luego que lo hallasen, volviesen a comunicárselo, para ir él también a rendirle vasallaje. Su intento era deshacerse de él a todo trance. Los piadosos magos, habiendo adorado al Mesías, regresaron a su país por otro camino. Mas, al saber Herodes las maravillas obradas en Belén, y los sucesos del templo en el momento de la Purificación de la santísima Virgen, queriendo deshacerse de aquel Niño, tomó la bárbara resolución de quitar la vida a todos los de Belén y sus cercanías, de edad de dos años abajo, no dudando sería envuelto en la matanza general el que buscaba. Se cree pasaron de catorce mil niños degollados en aquella horrible persecución. En la catedral de Valencia y en la iglesia de San Lorenzo del Escorial se veneran cuerpos enteros de los niños inocentes.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas, Repuestos para navajas Gittette, Gem, Durham, Duplex y Souplex, Heredia. *Tienda Benavides.*

Las diez cualidades de la joven

- Es hacendosa y economiza sin privaciones; es cariñosa y el cariño engendra la concordia;
- Es virtuosa, y la virtud evita el pecado ajeno;
- Es sufrida, y el dolor sabe consolar;
- Es educada, y la educación convierte en escuela para los hijos, el hogar;
- Es humilde, y la humildad la corona para el reinado de la familia;
- Es modesta en el vestir, y la modestia ahorra gastos y vergüenzas;
- Es recatada y honesta, y la honestidad y el recato imponen respeto y consideración;
- Es callada, y el silencio se hace venerar y obedecer;
- Es tierna, y la ternura esparce aromas y luz, así en los tiempos prósperos como en las épocas de adversidad, y
- Ama a Dios, y quien ama a Dios es fiel hasta el sacrificio.

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio. - El que no anuncia no vende....

Notas cortas

La Casa Blanca, residencia del Presidente de los EE. UU en Washington, incendióse en la noche del 24, habiéndose podido salvar del fuego una gran parte de ella.

Ya han comenzado los accidentes que eran de presumirse, en la avenida de las damas, por choques entre algunos vehículos.

Sobre todo, corren enorme peligro los niños que ambulan con sus bicicletas al rededor del templo de la música.

Los padres de familia debieran prohibir a sus hijos circular por las partes más transitadas y peligrosas. Antier no más, fue atropellado por un camión un joven ciclista.

Todas las precauciones que se tomen en este sentido no están de más, y nos permitimos llamar la atención de la Oficina de Tráfico.

El público se muestra muy quejoso de que la Administración de Correos haya implantado un sistema incómodo para entregar las encomiendas y las cartas multadas; servicio que antes se hacía a cualquier hora y que ahora, a pesar del aumento de tarifas, se ha limitado a ciertas horas con detrimento del público.

No está por demás saber que...

Entre los chinos, cuando un policía al que se ha comisionado para la busca y captura de un delincuente cualquiera, no consigue cumplir la orden de sus superiores, es castigado con una pena un grado inferior a la que corresponde al delito perseguido.

De la misma manera, cuando un funcionario policiaco cumple deficientemente sus deberes generales de tal, se le condena a una serie más o menos copiosa, pero siempre pública, de azotes.

Un anticuario de Colonia posee una calavera hecha de oro macizo, con un peso de libra y media; al decir de su poseedor, la macabra y rica presea tiene una curiosa historia, pues se dice perteneció a un ermitaño que en vida fue un gran señor de inmensa fortuna y que, al retirarse, desengañado del mundo, a la vida contemplativa y penitente después de repartir su dinero entre los pobres, mandó hacer dicha calavera con el único oro que se había reservado con tal objeto.

Cuchillas para bolsillo Surtido completo de clase y precios.

Tijeras para sastre, para barbero, para modista.

Heredia. *Tienda Benavides.*

Apostolado del Espíritu Santo

Se hace saber a los socios del Apostolado del Espíritu Santo que deben presentarse a recoger su cédula de agregación cualquier día antes del 30 de diciembre de 1 a 2 p. m. en el local en que se acostumbra tener las reuniones mensuales.

También se les avisa que el 30 de diciembre habrá una misa solemne a las 7 a. m. en La Dolorosa con sermón y consagración de todos los socios al Espíritu Santo. Comunión general. Se ruega la asistencia de todos, en especial los que pertenecen a esta Asociación o desean tomar parte. En adelante habrá la misa de la Asociación el 1er. Lunes de cada mes a las 6 1/2 en la misma Parroquia y las reuniones mensuales desde Enero serán en el Salón de Catecismo de La Dolorosa a la hora acostumbrada.

La reunión que corresponde a este mes se verificará en el local y hora acostumbrados.

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados igualados por lo mágico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

COLEBA Y MOLINA



Esta preparación reúne en sí todas las virtudes medicinales de aquellos ingredientes que la experiencia ha brobado tener las propiedades alternativas y contra irritantes más eficaces.

Reumatismo; Dolor de garganta, de cerebro, de espalda; lumbago; ciática; Neuralgias; Torceduras.

Botica Tropical
Tel. 2057
Y en todas las farmacias

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc. serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y gratia. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el porte aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a *La Plata Exchange*
31 West 111 Street, New York, N. Y.

Fábrica de Suches para las Iglesias

A los señores curas, a los mayordomos y demás personas interesadas en el culto, les aviso que fabrico suches o sean los equipos para los cirios. Son de excelente material, superiores a los extranjeros y a precios más reducidos. Darán referencias de este trabajo los señores curas del Carmen de esta ciudad y de Coronado. También ejecuto todo trabajo de fontanería y hojalatería, así como de mecánica fina que se me encargue.

Fulgencio Sánchez Cordero

Dirección: Tel. 3974. «La Asturiana» 100 varas de la Imprenta Nacional o sea calle de la Penitenciaría.

Magnífica casa de habitación

a tres cuadras del Mercado, con excelente aire, agua y electricidad, y con amplias habitaciones, vende MACABEO VARGAS CASTRO.

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende....

Curiosidades universales

Entre la soberbia colección de objetos artísticos que atesora el museo británico, figuran los que pueden reputarse no ya como simplemente curiosos, sino como únicos en el mundo.

Uno de ellos es un ancho plato de cristal grabado con la historia de Susana, que perteneció al rey Lotario de Francia, después de la división del imperio, a la vuelta de Carlomagno. Probablemente, es obra del propio Lotario II (855 a 869, después de J. C.) Este plato en una de las múltiples ventas de que fué objeto, fué vendido en doce francos, y finalmente lo adquirió el museo británico en 267 libras esterlinas, cantidad que, aunque no tanto, es también bajísima, atendido el valor que por su antigüedad y su mérito tiene el plato en cuestión.

También figura en dicho museo una muestra de trabajo re-

dieval, de un gran valor. Es una arqueta de madera negra y cobre. Los grabados, obtenidos en este metal a golpe de cincel, representan el homenaje que rindió el papa Eugenio IV a Felipe Le Bon, duque de Burgundy, en 1430. También este valioso objeto fué adquirido por un valor íntimo para el museo citado: 66 libras.

La sombra no es siempre más grande que uno. Por ejemplo: cuando el sol está muy alto, la sombra que proyectamos es mucho más pequeña que nosotros, y si el sol estuviera exactamente arriba de nosotros, en el lugar que se llama cenit (o punto más elevado), nuestra sombra no sería más que una mancha al rededor de nuestros pies. Cuando más bajo esté el sol en el horizonte, sus rayos se hacen más oblicuos al acercarse al suelo y nuestra sombra se hace más lar-

Murió Sidar

De México llegó ayer una mala nueva. El gran aviador continental Pablo Sidar que hizo un vuelo transamericano, superior al de Linderberg, cayó desde una máquina aérea y se mató. Lo lamentamos mucho, por el valiente pueblo mexicano que ha perdido a su mejor as. Aquí había dejado excelentes amistades en su viaje de acercamiento.

ga, hasta llegar a medir metros, Si uno recuerda que los rayos luminosos van siempre en línea recta para todos lados (como se comprueba fácilmente observando la luz de una vela o de un pico de gas) se comprende que la sombra de un objeto es tanto más grande cuando más lejos se le proyecte. Se puede hacer el experimento con su propio cuerpo, colocándose en la cumbre de un cerro cuando el sol baja en el horizonte; se proyecta una sombra que puede llegar hasta otro cerro pasando por el valle entero.

En un manuscrito del British Museum, de Londres, se encuentra un curioso documento que contiene la primera declaración de Independencia en América hecha por un español, Lope de Aguirre, natural de la Villa de Oñate, en las Vascongadas y cuya declaración dirige nada menos que a Felipe II. Lope de Aguirre expone al rey sus campañas en América, los combates en que ha tomado parte y las miserias y contradicciones de su vida aventurera.

Como un desquite, considerándose él vasco desnaturalizado, así como sus compañeros se declara con éstos independiente, jurando guerrear por la emancipación de la tierra que habían conquistado.

Pianos

Tengo varios para la venta a precios sumamente bajos.

Informes: - Teléfono 2774.

El tráfico adjunto a la Secretaría de Seguridad

Por fin ha cuajado el proyecto de llevar los servicios del tráfico al Ministro de Seguridad Pública para ponerlos bajo el control directo de la Policía. Ha creído el gobierno y la opinión pública que habrá más disciplina en el cuerpo, y más respeto por parte del público si el Tráfico se organiza militarmente. Ya el Ejecutivo decretó el cambio. Los inspectores serán dados de alta militar el 1.º de Enero y todas las rentas serán administradas ahora directamente por el Barco de Costa Rica como tesoro del Estado.

De Administración

A los Agentes que tienen atrasadas sus liquidaciones con esta empresa, les agradeceríamos enviarnos cuanto antes los fondos que tengan en su poder.

Bautizo en La Merced

El viernes anterior en la Iglesia de La Merced fue bautizada la pequeña María Cecilia, hija de don Alberto Prado y su estimada señora.

Actuaron como padrinos la Srta. Hilda Vargas y el Presbítero Valenciano.

Que viva muchos años la pequeña María Cecilia.

Rectificación Política

Ayer dijimos equivocadamente que don Ramón Charpantier, acaudalado vecino de Puriscal estaba postulado para diputado por la Alianza Constitucional Republicana. Hoy mejor informados podemos decir que por sus muchas ocupaciones Dn. Ramón no podrá ir al Congreso pero que en cambio se designó a don Carlos, otro estimado caballero lleno de prestigios y que arrastrará centenares de votos

De Oreamuno

El hogar de nuestro buen amigo don Fernando Cascante Vargas y su estimable señora, fue saludado por el Niño Dios en la forma de un rico presente del Cielo: un precioso chiquitín vino a traer una Pascua muy feliz pa-

ra el estimable hogar, de cuya dicha participamos.

Actuó como padrino el Sr. Cura don Rafael Cascante V.

De Administración

A nuestro ex-Agente en Heredia, Sr. Miguel Madrigal, confirmámosle nuestro deseo ya expresado por carta, de liquidar lo antes posible su cuenta.

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina
Precios especiales
en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia - Apartado 20

Llegó
FRESCA
Leche Condensada
NESTLE
Marca NIDO
EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.
TELEFONO 3933

TRATAMIENTOS GLANDULARES

Más eficaces para personas deficientes en funciones normales. Los números en el dibujo indican el lugar de cada glándula, con una línea indicando la descripción de las funciones de cada una.

1 Secretiones normales de la glándula pituitaria ayudan al desarrollo normal y reparan la debilidad causada por los errores de la juventud. Desarrollan hombres viriles y vigorosos, mujeres bien formadas y la inteligencia de ambos. Nadie puede usar su propio funcionamiento, cuando estas glándulas están debilitadas.

2 Secretiones normales del tiroides, gobiernan la gordura corpórea, la blancura de la dentadura, las papavas y la hermosura cutánea; dan a la mujer una vivacidad juvenil, evitan la calvicie, los cabellos blancos y la palidez. Es la glándula de la hermosura, íntimamente relacionada con las glándulas sexuales.

3 Las adrenales son las glándulas combatientes. Estas importantes glándulas, al ser normales, equivalen, a acción acomodadora, musculatura fuerte, nervios firmes y vitalidad suprema; evitan la depresión mental, la melancolía, neurastenia y la cobardía.

4 En los varones de mediana edad, una glándula prostata anormal causa reumatismo y críaticos dolores en la espalda, piernas y en los pies, así como dolor de cabeza, estreñimiento, almorranas, torpidez del hígado, debilidad en las riñones y un deseo frecuente aunque difícil de orinar.

5 Secretiones normales de las glándulas del sexo femenino ahuyentan la aparición de la vejez prematura, dolores en la espalda y costados, y la dolorosa agüma causada por los órganos femeninos debilitados. Dan a la mujer buenas formas, gracia y delicadeza, haciéndola irresistiblemente atractiva.

6 Las glándulas del sexo masculino gobiernan el vigor, la vitalidad y la virilidad; dan valor, ambición, energía e intelecto. Los grandes hombres históricos fueron siempre favorecidos con una gran vitalidad glandular.

GLANDULAS NORMALES EQUIVALEN VITALIDAD SUPREMA

TRATAMIENTOS RACIONALES PARA PERSONAS DEBILITADAS

Las Glándulas Endocrinas del organismo humano gobiernan ciertas funciones vitales, debido a las sustancias que secretan. Estas sustancias son llevadas por la circulación de la sangre a todas partes del cuerpo y especialmente a los órganos sobre los cuales su acción específica debe ser ejercida. El uso de las sustancias glandulares en el tratamiento de enfermedades está basado en la idea de que las sustancias secretadas por las vivas glándulas animales, están conservadas en las glándulas desecadas, ó en los extractos de estas glándulas compradas en nuestra Combinación de Tratamientos Glandulares. En esta asociación hemos brevemente resumido las funciones de las glándulas más importantes y señalado la aplicación racional del extracto, en forma de nuestras tabletas. Este maravilloso sistema curativo, es hoy en día sancionado por los médicos más adelantados de la ciencia médica.

EN RESUMEN, LA MENTE, NERVIOS, ORGANOS DIGESTIVOS Y ELIMINADORES, ASI COMO LOS ORGANOS SEXUALES, ESTAN TODOS GOBIERNADOS POR LAS SECRECIONES DE LAS GLANDULAS DEL SISTEMA ENDOCRINO.

Observe atentamente las funciones que las glándulas performan, tal como está descrito en este anuncio y mándenos una relación de los síntomas existentes en su estado presente, todo lo cual estudiaremos detenidamente y le avisaremos por vuelta de correo acerca del Tratamiento más conveniente.

Toda nuestra correspondencia y direcciones están escritas en español y todos nuestros tratos son estrictamente confidenciales. Nuestra dirección es la siguiente:

ECLECTIC RESEARCH COMPANY

No. 7 East 22 Snd treet, Suite No. 204, New York, U. S. A

Los puros,
Los cigarrillos,
Las picaduras,
Los tabacos en rama

VICTOR

satisfacen al fumador más exigente

Fumar **VICTOR** o no fumar cigarrillos amarillos

Estos productos son conocidos en todo el país

La Mata de Tabaco Palmareño necesita sperarios.

Tel. 4157. Mercado de San José y Paso de la Vaca

VICTOR MANUEL HIDALGO

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura.

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 - APARTADO 927

PAÑOLONES DE SEDA

Y toda clase de géneros acabo de recibir

COBIJAS DE LANA Y ALGODON

PRECIOS NUNCA VISTOS — LA CALIDAD DE MIS ARTICULOS ES DE PRIMERA

CHEPE ESQUIVEL

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA